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НЕОБХОДИМОЕ УСЛОВИЕ 
II3 ОТЧЕТIiОГО ОКJIАДА ПАi'TПЙП!).ГО КОМИТЕТА 

КАК ОТМЕЧАЛА газета «Праз-
да» в номере от 21 ноября 

с, г. «...Выступая по-настоящему 

боевыми органами политического 

руководства, партийные комите-

ты направляют инициативу масс 

на подъем производства, широ-

ко развертывают социалистиче-

ское соревнование, ищут новые 

формы распространения передо-

вого опыта. Высокий авторитет, 

завоеванный целеустремленной 

работой, помогает в мобилиза-
ции трудящихся на успешное вы-

полнение решений XXVI съезда 

КПСС, майского (1982 года) Пле-

нума ЦК КПСС». 

Сказанное имеет прямое отно-

шение и к деятельности партко-

ма наш его института. Недавно 

коммунисты 1-го ЛМИ обсудили 

отчет парткома о проделанной ра-

боте за период с июня 1980 по 

октябрь 1982 года. 

Этот период, как известно, на-

сыщен крупными политическими 

событиями - XXVI съезд КПСС, 

подготовка к 60 -летнему юбилею 

создания первого в мире со юда 

братских социалистических рес-

публик - образование СССР, Со-

ветский народ успешно трудит-

ся над зазеошением плана вто-

ро-о года Х1 пятилетки. 

РАЗНОСТОРОННИА АНАЛИЗ 

деятельности нашего института на 

бюро Ленинградского ГК КПСС в 

1980 году и проводимая работа 

по выполнению принятого на бю-

ро постановления позволили в 

значительной мере устранить име-

ющиеся у нас недостатки. 

6 свете выполнения задач по 

совершенствованию работы выс-

шей школы, сформулированных в 

партийных документах, первосте-

пенное значение в современных 

условиях имеет всемерное повы-

шение качества подготовки и 

в оспитания специалистов, укреп-

ление связей школы с производ-

ством. А это прежде всего оп-

ределяется уровнем постановки 

учебной работы- Партком инсти-

тута в отчетный период учебно-

в оспи-ательной работе уделял 

постоянное внимание. 

Качество выпускаемых специ-

алистов во многом определяется 

организацией отбора на I курс. 

Постоянно активизируется рабо-

та по профориентацин, по при-

влечению в институт рабочей и 

сельской молодежи. В институ-

те действуют организационное 

бюро и совет по профориента-

ции. К этой работе привлечены 

ГУЗЛ, коллектив Дома медработ-

ников и облздравотделы Севе-

ро - Западных областей. Систе-

матически организуются встре-

чи ученых институте со сре>г .,м 

и младшим медперсонале., Ле-

нинграда и области, Новгород-

ской, Псковской, Мурманской об-

ластей. Такие же встречи органи-

зовывались с учащимися ленин-

градских школ и молодыми рабо-

чими промышленных предприятии. 

В институте действуют рабфак, 

Малая медицинская академия, 

подготовительные курсы. Суще-

ственно способствует привлече-

н ию рабочей и сельской моло-

дежи Новгородское подготови-

тельное отделение. Оправдывает 

себя и такая форма, как заклю-

чение комплексных договоров с 

облздравотделами, где предус-

мотрены меры по привлечению 

рабочей молодежи в институт. 

ПОВЫШЕНИЮ качества препо-

давания способствовала плано-

мерная работа кафедр и редак-

ционно - издательского совета по 

подготовке и изданию методи-

ческих указаний к занятиям по 

различным наиболее важным те-

мам и специальностям. За отчет-

ны й период методические указа-

н ия были подготовлены д5 ка-

федрами. Созданы интегриро-

ванные межкафедральные мето-

дические указания по терапии, 

хирургии, фармакологии и патф и-

зиологии, русского языка и ла-

тинского языка. Кафедра биоло-

гии внедрила в практику препо-

давания новую эксперименталь-

ную программу, в которой глав-

ное внимание уделяется бисло-

гии человека. Кафедрой стома-

тологии детского возраста, а так-

же кафедрами ЛОР -болезней 
и оперативной хирургии созданы 

2 учебных фильма, отмеченных 

премиями. 

Кафедрой фармакологии пере-

строен лекционный курс, кото-

рый теперь читается по типу или-

нико - фармакологических обо_ 
6щений, проводится интеграция с 

клиническими дисциплинами и 

другими теоретическими кафед-

рами по каждой теме. Совмест-

но с клиницистами составлены 

клинико - фармакологические си-

туационные задачи. 

Существенные изменения бы-

ли внесены в преподавание ря-

да дисциплин на кафедре орга-

низации здравоохранения и со-

циальной гигиены. Кафедрой про-

ведена интеграция преподавания 

со всеми клиническими кафед-

рами, создана ме>ккафедральная 

программа. Внесен а преподава-

ние раздел «Экономика здраво-

охранения», увеличен объем пре-

подавания АСУ, введена тема 

«ВКК поликлиники» и другие. 

В отчетный период был про-

веден целый ряд мероприятий по 

совершенствованию научно - ис-

следовательской работы студен-

тов. В 1981 году за активную 

НИРС институт награжден пере-

ходящим Красным знаменем, 

О НЕОБХОДИМОСТИ тесной 

связи преподавания в медицин-

ских вузах с практикой и усиле-

ния практической подготовки вы-

пускников особое внимание об-

ращается в недавно принятом 

постановлении ЦК КПСС и СМ 

СССР п0 дополнительных мерах 

по улучшению охраны здоровья 

населения», В отчетном периоде 

ведущими специалистами инсти-

тута был разработан единый пе-

речень практических навыков для 

студентов лечебного факультета 

прежде всего по оказанию не-

отложной врачебной помощи, 

а также перечень и последова- тически приостановлено и будет 
тельность освоения практических продолжено только после ввода 

н авыков по терапевтической сто- строящейся на территории инсти-

матопогии. туга районной котельной. Из-за 

Кафедрой госпитальной тера- целого ряда дефектов в строи-

пии и отделом практики разра- тельстве спорткомплекса, он так-

ботано положение о практике же не может быть принят к экс-

на «скорой помощи». Разработа- плуатации. 

на программа подготовки студен- УСПЕВАЕМОСТЬ студентов ос-

тов V и V1 курсов по лабора- тается достаточно высокой и ста -

торному делу. бильной. По лечебному факуль-

Особенно следует отметить тешу она составляет 95,4-96,2 
включение в планы работы ин- процента, по стоматологическо-

тернов специального раздела по му - 91,4-92,1 процента. За от -

«скорой помощи», что обуславле- четный период несколько углень-

но потребностями практического ш илось число студентов, занима-

здравоохранения и направлением ю щихся на одни тройки: с 4 до 

на работу на «скорой помощи» до 3,2 процента. Партийный, номсо-

30 процентов выпускников. Глав- мольский и профсоюзный актив 

ным управлением здравоохране- на всех курсах обнаруживает по-

ния Ленгорисполкома институту стоянно высокую успеваемость. 

предоставлены в качестве баз Однако не все обстоит благопо-

производственной практики пять тучно с проведением воспита-

х.орошо оснащенных подстанций тельной работы среди студен_ 

«скорой помощи» и выделены тов-старшекурсников. Примером 

опытные врачи - руководители. может служить несвоевременный 

Однако этот вопрос решен не приезд выпускников на место на -

полностью. И хотя уже в этом значения. Так, в Вологодский 

году все студенты были охваче- облздравотдел в этом году в по-

ни этой практикой (в прошлом лоисенны й срок не прибыли 5 из 

учебном году только тридцать че- 14 выпускников лечебного и 13 
ловек), объем ее нельзя при- из 16 стоматологического факупь-

знать достаточным. Основная при- тетя. Этот факт говорит о том, 

чина - практически полное от- что все еще недостаточно зф-

сутствие содействия со стороны фективно проводится разъясни -

руководства «скорой помощи» го- тельная и воспитательная работа 
рода. среди наших студентов. Следует 

ПОЛОЖЕНИЕ с учебными 6а- в этих целях использовать все 

зами для ряда кафедр за отчет- возможные меры общественного 

ный период улучшилось. Допол- воздействия к выпускникам 1-го 

нительную площадь получила ка- ЛМИ, позорящим свой институт. 

федра онкологии, получили пять Для соверш енсгвования препо-

новых баз в поликлиниках сто- давания в институте важная роль 

матологические кафедры. Вместе принадлежит повышению квали-

с тем учебных баз по-прежнему фикации преподавателей. Однако 

не хватает, особенно на стона- план повышения квалификации у 

т ологическом факультете. По- нас выполняется плохо. За по-

требуется новая база и для вы- следние два года этот план не 

в ыпускников кафедр на лечебном выполнили 20 кафедр. В 198182 
факультете в связи с новым учеб- учебном году он выполнен 

ным планом, всего лишь на 8Э,5 процента, л в 

К сожалению, надо признать, 1980:81 учебном году план 

что материально-техническое обе- формально выполнен, но это осу-

епечение учебного процесса ос_ ществлено за счет покрытия за-

мается асе еще недостаточным. долженности прошлых лат. 

Аудиторный фонд требует рас- В идейно - воспитательной ра-

ширения. Несвоевременно прово- боте ректорат, партком, комитет 

дится ремонт аудиторий. В ряде ВЛКСМ осуществляют комплекс -

учебных помещений, как показа- ный подход, руководствуясь за-

ла проверка «Комсомольского дачами, определенными XXV, 
прожекторе», проведенная совме- XXVI съездами партии, постанов-

стно с кафедрой организации пением ЦК КПСС «О дальнейшем 

здравоохранения н социальной ги- улучшении идеологической, поли -

гиены, явно недостаточным с точ- тика -воспитательной работы», по-

ки зрения санитарных норм яв-

ляется освещение. Требует усо-

в ершенствования обеспечение 

аудиторией техническими средст-

вами обучения. Некоторые ауди-

тории н учебные комнаты на ка-

федрах к началу учебного года 

оказались неотремонтироваины_ 

ми. До сих пор не выполняется 

план реконструкции аудиторий. 

Для партийной организации А ХЧ 

это должно стать предметом осо-

бого внимания. 

Несмотря на все усилия ректо-

рата и парткома, за отчетный пе-

риод не произошло расширения 

клинической базы нашего инсти-

тута. Капитальное строительство 

неф рологического корпуса прак-

следующими постановлениями 

правительства. 

В ОТЧЕТЕ парткома большое 
место уделено вопросам полит -

учебы коммунистов. Высокой 
оценки заслуживает работе по-

давляющего большинстве пропа-

гандистов. Вместе с тем у нас 

еще есть достаточные резервы. 

Необходимо решительно порвать 

с практикой предварительного 

распределения выступлений на се-

минарах, когда готовятся лишь 

докладчики. Следует шире ис-

пользовать активные формы уче-

бы -дискуссии, а не простое за-

слушивание докладчика, практи-

ческие задания по составлению 

таблиц, диаграмм и других на-

глядных пособий, написания ре-

фератов. В 1982/83 учебном году 

будет проводиться Всесоюзны й 

конкурс рефератов слушателей 
партийной учебы. Это - хороший 
стимул для активизации самостоя-

тельной работы коммунистов. 

За 4 прошедших выпуска Уни-
верситет марксизма -ленинизма за-

кончили 158 человек, в том чис-

ле за отчетный период - 100 
человек. 114 сотрудников еще 

продолжают учебу. 13 мая 1982 
года 69 сотрудников наш его ин-

ститута получили дипломы об 
окончании УМЛ. Подавляющее 

большинство из них занимались 

отлично. Особенно следует отме-

тить работу Э. Э. Звартау, В. Н. 
Хирманова, С. А. Шестаковой, 
Н. Н. Мамаева, С. С. Рысс и мно-

гих других. Однако нельзя не от-

метить, что подчас в УМЛ реко-

мендуют молодых, иногда только 

что окончивших институт сотруд-

ников н даже аспирантов, в то 

время как руководители кафедр, 

руководители школ партийной 
учебы остаются в стороне. С 
этим мириться нельзя. Мы долж-

ны выполнить решения вышестоя-

щих партийных органов: всем 

пропагандистам - высшее поли-

тическое образование. 
Не может нас удовлетворить в 

полной мере и посещаемость 

пропагандистами школ научного 

коммунизма методических семи-

наров. В лучшем случае она со-

ставляет 65 процентов. 

Подробно в отчете освещена 

научная деятельность института. В 
1981 году по результатам НИР 
опубликованы 384 работы, пред-

ставлено 512 сообщений и докла. 

дов на конференциях, симпозиу-

мах, съездах, из них 26 - на ме-

ждународных и 137 - на всесо-

юзных съездах и конференциях. 

Издано 11 монографий, 5 сборни-
ков научных трудов, 2 учебных 
пес -ия и 40 методических реко-

мендаций для практических вра.. 

чей. Защищено 3 докторские и 

14 кандидатских диссертаций. По. 
дано 24 заявки на изобретения. 
Получено 16 положительных ре. 

шений о выдаче авторских сви-

детельств. На ВДНХ представлено 

7 экспонатов, получены 1 сервб-
ряная медаль н 3 диплома. Все-
го за 3 последних года получв. 

но 7 серебряных н 8 бронзовых 
медалей ВДНХ. 

Отмечен также ряд нерешен-

ных проблем, связанных с севера 

ш енствованием научного потен-

циала институте. 

В ОТЧЕТЕ ПАРТКОМА дан ана-

лиз и других сторон много-

гранной деятельности института. 

Нет сомнения, что обсуждение 
коммунистами отчета парткома, их 

глубокая заинтересованность в 

устранении отмеченных и других 
недостатков повысят активность 

перторганиаеций и партгрупп. А 

это необходимое условие север• 

шенствовання работы всех авень. 

ее сложного институтского орга. 

низма. 



ПУЛЬС 

H оiпел еди иье{й политдеиы -МЫ. .жиинем в  

РЕЗЕРВЫ ЕСТЬ 
В РАМКАХ единого политдия 

состоялась встреча коллектива ка-

федры и клиники пр'педевтиче_ 

ской терапии с ьроректором по 

ле-тебиой работе М. Е. Семено-
в -:м. В сообщении М. Е. Семено-
ва были освещены некоторые ас-

п екты международной политики 

нашей партии и правитепьствз. 

Затем М. Е. Семенов рассказал о 

.тех усилиях, которые предприни-

маются для дальнейшего совер-

шенствования работы врачей 1-го 
ЛМИ в гвете постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
сг0 дополнительных мерах по 

улучшению охраны здоровья на-

селения». 

Админг,страция клиник в нас_ 

тоящее время делает решитепь-

ные шаги для укрепления про н-

водственной дисциплины, усиле-

ния зежь-иь экономии, радионалн-

ного и максимально эффектив-

ного использования рабочего 
времени, медикаментов, медицин-

ского оборудования. 
Одако, как совершенно спра-

ведливо отметил М. Е. Семенов, 
всэ эти усилия могут быть сведе-

ны на нет, если в их осуществ-

лении не примут участия все то-

трудники института, все партий-
ные группы, первичные профсо-

юз-!ые и комсомольские органи-

зации, руководители подразделе_ 

ний самого р .зличного уровня. 

Большой интерес вызвало сос-

тоявшееся затем обсуждение со-

общення. были затронуты многие 

наболевшие вопросы орi аниза•аии 

лечебно г смощи в клиниках ин-

ститута. Ни докладчик, ни зада_ 

'вавшие вопросы не стремились 

обойти острые углы. Много вни-

ма17:ия мыло уделено обеспече-

нию клиник лекарственными пре-

паратами. Несмотря на большие 
усилия, прилагаемые адмннистра-

ць й игститута, больные не всег-

да бесгерсбойно получают необ-
ходи•<ые лекарства. Недостаточ-

но четко отработана информация 

'о вал -ни тех или иных медика-

ментов в аптеке. Много времени, 

особенно у среднего медперсоча-

лд и старших медицинских сес-

т ер, занимает действующая ныне 

система выписки, учета и хране-

ния получаемых в аптеке ле-

кгрст -. 

В то же время сейчас у адми-

нистрации клиник появилась воз_ 

можность более эффективно ко-+-

тролировать правильное и береж-

ное расходование медикаментов, 

'особенно дорогостоящих и острп-

дефицитных. Нельзя не согла-

ситься с М. Е. Семеновым и в 

том, что сами врачи не всегда с 

должной ответственностью подхо-

дят к выписке соответствующего 

количества того или иного пре-

парата. Причем это, как ни стран-

но, относится не к дорогостоя-

щим лекарствам, а к медикамен-

там общей группы. Честно гово-

ря, неожиданным для многих из 

присутствующих оказался тот 

факт, что на закупку такого, на-

пример, препарата, как аналь_ 

гии, в некоторые месяцы эатра_ 

чивается до 15 тысяч рублей. 

Можно надеяться, что пред_ 

принимаемые сейчас руководст-

вом институте мероприятия по 

реор•знизации работы аптеки да-

дут положительный эффект. Не-

сомненно, вопрос об обеспечении 

клиник лекарствами остается од-

ним из самых острых и может 

быть решен только совместными 

усилиями администрации институ-

та, наботников аптеки и сотруд-

ников лечебных подразделений. 

Другая прт6лема — организа-

ци лечебного питания. Несмотря 

на то что главная кух:+я получи_ 

ла новую материальную базу, 
больные, особенно специализиро-

ванных отделений, не всегда по-

лучают необходимое диетическое 

питание. Качество приготовляемой 
пищи, ее разнообразие также по-

рой ос,авпяет желать много пуч-

шаго. Касаясь этого вопроса, М. Е, 

Семенов сообщил о тех шагах, 

которые предпринимает админи-

страция клиник для улучшения 

питания больных. большие на_ 

дежды проректор по лечебной 

работе возлагает на вновь соз-

данный совет по лечебному пи-

танию, котогым руководит опыт-

ный клиницист, заведующая неф-

рологическим отделением A. А. 

Ки ь. Одновременно М. Е. Се_ 

менов указал, что инф ормация о 

конкретных случаях получения 

клиниками пищи плохого качест-

ва поступает порой недопустимо 

поздно, когда уже трудно при-

нять какие-либо оперативные ме-

ры, Главный врач потребовал от 

дежурной службы клиник и ру-

ководителей отделений незамед-

лительно сообщать о всех недос-

татках в обеспечении больных ле-

чебным питанием ответственны м 

лицам, администрации клиник. 

З ход обсуждения был затро-

н вопрос о6 организации кон-

супьтативной помощи. Например, 

в практике клиники пропедевтини 

внутренних болезней большие 

т; -ностг• возникают при необ-

ходимости консультации квали_ 

фицированного онколога. Обсуж-

далась также работа некоторых 

межнлинических подразделений. 

В частности, указывалось на не_ 

ритмичную работу радиологисти-

ческого отделения, впервые 6ы л 

серьезно поставлен вопрос о не_ 

обходимости создания ингалято-

рия для больных пупьмонологи_ 

ческого профиля, находящихся 

на лечении в общетерапевтичес_ 

ких отделениях. Были обсужде-

ны перспективы обеспечения кли_ 

ник кадрами среднего медперсо-

нала через медучилище при 1_м 

ЛМИ. Затрагивались проблемы 

быта работников клиник, прожи-

вающих в общежитиях. 

После проведения политдня 

при утствующие смогли полнее 

представить тот обширный круг 

проблем, которые приходится ре_ 

пять адми. истрации института для 

повышения эффективности и ка-

чества лечебной работы. было 

ес:е раз указано на необходи-

мость уделять больше внимания 

внедрению новейших достижений 

медицины в лечебный процесс. 

Настало время подумать, напри-

мер, о приобретении аппаратуры 

для компьютерной тонографии, о 

более широком внедрении в 

практику клиник современных 

средств ультразвукового сканиро-

в ания. Врачи клиники пропедев-

тики внутренних болезнен созна-

ют, что у них есть еще неисполь-

зованные резервы в организации" 

ле';еЕгого дела. Поэтому руко-

водство клиники, партийная, проф-

союзная, комсомольская орга-

низации, все члены коллектива 

п лягают максимум усилий для 

улучшения медицинского обслу-

я вания населения. 

И. КАЮКОВ, 

член редколлегии 

<<...стАнЕт ХОРОШИМ ВРАЧОМ» 
ПУТЬ к ПОЛУЧЕНИЮ профес-

сии врача у студента 438-й груп-

пы Эладимира Джанашия был че -

п, сты м. Еще в школе он твердо 

Кешил, что свяжет свою жизнь с 

медициной. Отец Володи — один 

из лучших 'фармакологов города 

Сухуми—много рассказывал ему 

о своей работе, о трудностях и 

удачах. Еще в детстве Володя 

поня , что человеколюбие и гу-

манизм неотделимы от профес-

сии медика. Он часто бывал в 

клинической лаборатории отца, и 

постепенно решение стать врачом 

становилось все более твердым. 

После окончания школы Воло_ 

дя пытается поступить в Тбилис_ 

с:.'сй медицинский институт, но 

его постигает неудача. Возможно, 

у кого-нибудь и опустились бы 

руки, но не у Владимира. Вернув-

шись в род -ой город, он работа-

ет санитаром нэ «скорой помо-

щи». Работает добросовестно, от-

ветственно относится к любому 

порученному делу. Санитара су-

хумской станции «скорой помо-

щи» товарищи приняли кандида-

том в члены КПСС. Владимир на_ 

пряженно готовится к пс,ступле_ 

ним я институт. Теперь он реша-

ет попробовать свои силы в Ле-

нинграде. Много узнал о6 этом 

городе, о его мед iцинских ву-

зах, из рассказов товарищей, 

получивших образование s Ле-

нинграде. И его стремление не 

оказалось безрезультатным —

наградой за твердость намерений 

бегло поступление е один из ста-

рейших и прославленнейших ме_ 

дицинских вузов страны — 1-й 

ЛМИ. 

В инсти уте Владимир Джана-

шия сразу же включился в сту-

денческую жизнь. На первом кур_ 

се коммунисты принимают его в 

ряды КПСС. У студента Джана_ 

и•ия есть важное партийное по-

ручение — он ответственный на 

курсе за работу ДНД, Владимир 

добросовестно выполняет этр 

поручение уже три года. 

Группа ДНД четвертого кур-

са — одна из лучших в институ-

те, в этом немалая заслуга Вла_ 

дим.тра Джанашия. У Владимира 

есть еще одно поручение. Он —

староста учебной группы, и труп-

пы лучшей на курсе. Она заняла 

в прошлом году третье место на 

институтском конкурсе на звание 

«Лучше: группы». 

Но главное место в жизни Во-

лоди занимает учебе. Учится он 

только на «хорошо» и иотлнчнои, 

его гтерес к медицине не толь-

ко не ослаб в годы учебы в 

институте, но возрос и углубился, 

На трет- ем курсе ом стал зани.. 

маться в кружке СНО оператив_ 

ь й хирургии, а сейчас работает 

з СНО кафедры нервных. болез-

ней. Казалось бы, времени и так 

не хватает, но Володя успевает 

еще и работать в приемном по-

кое клиники факультетской хи_ 

рургии. 

Разносторонность интересов, 

целеустремленность, подлинная 

любовь к медицине — все это 

говорит о том, что Владимир ста-

нет хорошим врачом. 

О. ЧЕРНУХИНА, 

студкор 
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ПЕРВЫЙ ДОЛГ 
КАЖДЫЙ выпускилк нашего 

ыгстнтута при окончании вуза в 

тор м ествепной обстановке дает 

Присягу советского врача. Текст 
Присяпэ утвержден Указом Пре-
зидиума Верховного Совета СССР 
от 28 л ^рта 1971 года. И на 

протяжении шести лет обучения 
стуцснть на разных кафедрах 
имеют возможность не один раз 

подробно с ним ознакомиться. В 
гт1.пспге, в частности, есть такие 

слова: «..во всех своих действиях 
р к оводствоваться принштамн 

коммунистилеской морали, всегда 

помнить о высоком призвании ^о-

ветского врала, об ответственности 

перед народом и Советским госу-

дарствомв. Выпускники клянутся 

быть верными этой прпсиге. Но, к 

сожалению, .бывают случаи, гогда 

они н грушают свою клятву с пер-

вых же своих самостоятельных 

шагов. 

Некоторые наши выпускнике на-

чинают свою трудовую деятель-

ность с... прогулов. Как хорошо 

всем известно из «Положения о 

персональном распределении спе-

циалистов, окопчпвших высише и 

средние учебные заведения СССРл, 
молодые специалисты, в том чи-

сле и закончившие медицинские 
институты, должны, как правило, 

приступить к работе по месту 

распределения l августа. Каждо-
му молодому специалисту, кроме 

тех, кому предоставляется воз- 

м,.._ность самостоятельно устраи-

ваться на работу, до начала ра-

Гтты предоставлпется месячный 
отпуск с выплатой в соответству-

ющих случаях пособия в размере 

месячной стипендии за счет уч-

реждения, куда он распределен. 

Следгвительно, самый первый и 

элементарный долг каждого мо-

лодого специалиста — вовремя 

явиться на работу. Неявка моло-

дого специалиста 1 августа без 
увамителы той причины в учрежде- 
гене, куда он был распределен, 

слитается прогулом. 

Между тем наблюдается тре-

вожная тенденция увеличения ги-

сла наших выпускников, наруша- 
тощих установленный порядок. Об 
этом сни"етельствует динамика 

числа выпускников, не приступив-

шим к работе даже 1 сентября. В 
этом году 26 проиегнтов .питомцев 

лечебного факультета п 33,3 
процента стоматологилеского фа-
культета самовольно увеличи-

ли спой отпуск более чем 

на месяц. Безусловно, они не при-

• -гт;,_хып.тнгвгта•агвегггвгеавгиºнетввlпхготтт,итiюттттвевегесь.г..г;.ггесе!гввееОтгквгпг.и 

бавили чести своему родному 

институту — институту, в кото-

рый в свое время они мечтали по-

пасть л которьпг за шесть лет дал 

им одну из самых благородных в 

мире профессий. Что это? Халат-

ность, безответственность, легко-

мыслие или что-то еще другое? 
Безусловно, это -прежде всего без-

ответственное, несерьезное отно-

шение к своему црофессионалы го-

ду долгу. За неяыку вьшускника 

на работу 9овремя ответствен-
ность несет, к сожалению, инсти-

тут, который выпустил подобных 
специаллнстов. Такие врачи, уже 

не имеют морального .права назы-

вать его своей «а1та танегл. 

В настоящее время рассматри-

ваются предложения об усилении 

юридической ответственности мо-

лодых специалистов, не нристу-

пивШЙХ вовремя К работе по рас-

пределению. Так, на Всесоюзном 
совещании по последлиломндму 

обучению врачей в городе Баку 
заместитель министра здравоохра-

нения РСФСР С. Я. Чикин выска-

зал предложение: «Выпускников, 
которые не приступили в назна-

ченный срок к работе, -на один 

год л-ипать врачебного диплома с 

обязательной отработкой этого 

года в должности фельдшедэап. 
Это строго, но справедливо. Если 
некоторые товарищи не понима-

ют своих элементарных облзвнно-
стей, видимо, необходимы хакие-

то решительные меры воздейст-
вия. И они будут разработаны. 

Из общего числа выпускников 

1982 года, распределенных на ра-

боту, 13 человек, окончиншггх ле-

чебный факультет, и 10 человек— 

стоматологилеский, не явились па 

работу по месту распределетия 

даже и на 1 ноября! Причем в от-

деле кадров такие выпускники. 

значатся в. рубрике пне 
доехалип. А худа, спраши-

веатся, надо ехать тем, кто 
распределен на работу- в ' уч= 
реждения Главного управления 

здравоохранении Ленгорисполко-
ма? Да и гэ Вологодскую. Ленин-
градскую области ехать тоже на-

до не три месяца. 

Конечно, в кактгх-то случаях в 

жизни выпускников могут пртн-

зойги разные изменеаия, требу-
ющие, может быть, пересмотра 

точки его распределения. Все бы-
вает. Но ведь если за один ме -

сии можно выйти замуж, женаты 

с., родить ребенка, развестись и 

т. д., то разве для сообщения 
об этих изменениях инспектору 
отдела кадров института нуж-

но много премегги? Конечно, 
нет. Между тем часто о таких 

изменениях мы узнаем после со-

ответствующих запросов, от -ма-

тери выпускника, свекрови, теши... 

А ведь если выпускник не прис-

туппл вовремя к работе' по ува- 

жителыной причине и вовремя 

п сдъявнл соответствующий до-

кумент, то это совсем другое те-

ло.. Между тем о десяти выпуск-

никах из двадцати трех, не прев- 

ступивших до 1 ноября к роботе, 

институт до настоящего вре-

мени, иа 10 ноября, пи- 

чего не знает — по ува-

жителыюй или веуважитель ной 
причине они не приступили к ра-

боте. Это О. Михайлиценко (Ар-
хангельская обл.1, С. .Иванив 
(Оренбургская обл.), Н. Августов-
ская, Р. Петренко - Минькова, 
З. Матвеепко (Ленинград), Е. Да-
пелян, О. Моисеева (Ленинград-

ская обл.), М. Судьбин (Воло-

годская обл.,), М. Серебреыикова, 

Е. Боровинская (МПС). Недопус-
тимо долго решали свои вопросы 

— до ноября! — выпускники 

И. 10ртапова-Ромапенко, Е. Газе- 

ев, И. Чер :ых-Корячкина, М. Гав-

рилова, Л. Хоропгко, Г. Гогсадзе, 

М. Метрене.ли, Т. Фирсова-Митли-

на и другие. 

Незаметно пройдет учебный год. 

Сегодняшние шестикурсиики ста- 

нут выпускниками. Весной они в 

торжественной обстановке под- 

пишут свои «точкил распреде-

ления, тем самым еще раз под- 

твер ждая оформление трудового 

договора. А в конце июня примут 

Прн:сягу советского врача. 1-й 

ЛМ.И всегда гордился своими вы- 

пускниками, верил юны. Хочется 

думать, что выпускники 1983 го-

да не уронят Наши лучшие тра-

дяции, и все вовремя приступит к 

своем самостоятелыной работе, 

помня, сто это их первый. самый 

еще элементарный врачебный 

долг! 

О. ГУСЕВ, 
председатель бюро связи ьо 

консультаций г-го АМИ 
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